

A casi cinco años del estallido de violencia de 2019, voces regionales dieron su opinión

Se acerca un aniversario trágico: 18/O

● Se le llamó estallido social, pero cada vez las voces de la opinión pública son más críticas hacia este violento proceso. Incluso, hay quienes lo ha llamado “estallido lumpen delictual”, con demandas que permanecen y con un país que está peor.

Pedro Escobar

pescobar@elpinguino.com

A casi cinco años de la oleada de violencia y reivindicaciones sociales, que barrió el país durante meses en 2019, actores regionales entregaron ayer su punto de vista acerca de este fenómeno y los retos, que vienen.

El seremi de Gobierno, Andro Mimica, y la excoordinadora de Seguridad pública, Jennifer Rojas, entregaron sus puntos de vista, respecto de este fenómeno.

Jennifer Rojas

Rojas recuerda que ni siquiera estaba en Chile aquella tarde del 18 de octubre. “Me mostraban las imágenes y pen-

saba que era otro país, cuando llegué al día siguiente al aeropuerto de Santiago, estaba lleno de militares y eso fue impactante”.

Más aún, agrega, fue ver a Punta Arenas sumida en la violencia. “Realizamos la reunión de gabinete regional ese día, en medio de una ola de saqueos y delincuencia, que se extendió por meses. Cada viernes, recuerda, había manifestaciones pero en realidad lo que había era violencia desenfadada”.

Rojas recuerda lo difícil que era enfrentar todo aquello. “No había interlocutores con quienes dialogar, se hacían barricadas y casi no había cómo levantarlas, porque la gente se colocaba con niños delante, alentados muchas ve-

ces por adultos, incluso por sus padres”, dice la entonces encargada de seguridad, quien recuerda que evitar herir a uno de esos menores era uno de los principales impedimentos en el actuar policial.

Finalmente, fue la pandemia la que frenó todo aquello, reconoce.

Desde entonces, Rojas cree que Chile ha retrocedido en todos los ámbitos “y ninguna de las promesas de quienes impulsaban estos movimientos se ha cumplido”.

Andro Mimica

El seremi de Gobierno, Andro Mimica, reconoce, a su vez, que poco se ha logrado desde entonces en relación a las demandas de la población.

“Todavía hay cambios sustanciales que fueron comprometidos entonces, los cuales forman parte de los dolores de la gente y que la clase política y el Congreso no han podido responder”.

Mimica atribuye lo ocurrido a un descontento social importante, que se había mantenido sin resolver durante años en la población, y destacó que, en lo referente a sus demandas, “estas gozaron de un importante apoyo político”.

En este sentido, destacó el actuar del Gobierno que acaba de enviar un proyecto de ley para poner fin al CAE, medidas para disminuir las listas de espera, eliminar el copago en Fonasa, el aumento en un 62% del presupuesto regional

para viviendas sociales entre 2022 y el próximo año.

Sin embargo, “una de las principales demanda era el tema de las pensiones y todavía el Parlamento no ha logrado sacar adelante la propuesta que hicimos hace dos años para tener mejores pensiones ahora y no en los próximos diez años”.

Consultado por la responsabilidad de la exConcertación que no defendió su obra ante la acusación de que “no fueron 30 pesos, fueron 30 años”, Mimica sostuvo: “Cada uno debe hacerse cargo de sus responsabilidades, lo importante es que le dimos una salida política a esta grave crisis a través del plebiscito constitucional”.



“*Todavía hay cambios sustanciales comprometidos entonces, que forman parte de los dolores de la gente y que la clase política y el Congreso no han podido responder”.*

Andro Mimica, seremi de Gobierno.

“*No había interlocutores para dialogar, se hacían barricadas y casi no había como levantarlas, porque la gente se colocaba con niños delante de ellas”.*

Jennifer Rojas, excoordinadora de Seguridad Pública.



En Punta Arenas, la violencia se desató al día siguiente de los disturbios en la capital.



Muchas protestas pacíficas se realizaron también en demanda de reivindicaciones sociales.